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 #репортаж

COVID-19: «КРАСНАЯ» ЗОНА
В госпитале лечение проходят 60 пациентов

 #вномере

НАШИ НОВОСТИ

Портрет 
градоначальника

Каким видит будущее 
города новый лидер, на 

кого рассчитывает, что входит в 
ее личную систему ценностей – 
об этом наша беседа с Еленой 
Молдован. 

2

«В боях за освобожде-
ние Крыма от немецко-

фашистских захватчиков показал 
себя смелым, мужественным и 
отважным», – указано в наград-
ном листе Ахмеда Саламова. О 
нем и других героях своей семьи 
рассказывает Женнет Умалатова.

5

Заведующая физио-
терапевтическим от-

делением поликлиники Ольга 
Карпова 44 года в медицине. Из 
них 24 доктор посвятила мурав-
ленковцам.
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Доска почёта

Наши герои

 zИрина Бугрим, hrapova.iv@muravlenko.media

Когда опасность невидима, как мельчайший 
вирус, или беда не коснулась знакомых, оценить 
уровень угрозы сложно. Мы побывали там, 
куда допускаются только врачи в защитных 
костюмах, чтобы увидеть своими глазами работу 
медиков, поговорить с людьми, заболевшими 
коронавирусом, и узнать о реальностях COVID-19. 

Первое, что бросается в гла-
за, – это табличка с надписью 
«Осторожно: биологическая 
опасность». До мурашек. Еще 

чуть больше полугода назад в 
этом здании на свет появля-
лись маленькие муравленков-
цы. Теперь это поле битвы. И 

знаменитое выражение «Врага 
нужно знать в лицо» сейчас 
неактуально. Мы ведем войну 
с неизвестным противником… 
Знаем лишь имя – COVID-19. 

Проходим строгий инструк-
таж. И почти в течение полу-
часа с помощью медсестры 
облачаемся в специальные 
защитные костюмы. В стан-
дартный набор средств инди-
видуальной защиты (СИЗ) для 
работы в инфекционном го-
спитале входит более 10 пред-
метов. Материал практически 
не пропускает воздух. Даже 
просто стоять в таком костюме 

очень сложно. Респиратор хо-
чется поправить, а еще лучше 
снять. Очки моментально за-
потевают. 

В «красной» зоне нас уже 
ждет заведующая госпиталем 
Юлия Кожинова. Открывает 
дверь, еще одну, и вот мы в 
самом эпицентре борьбы с ин-
фекцией. Уже зайдя в «гряз-
ную» зону, прикасаться к лицу, 
поправлять, снимать респи-
ратор или любой другой ком-
понент костюма запрещено –  
можно занести вирус.

(Продолжение на стр. 3)

БОЛЬШЕ ФОТО 
НА НАШЕМ САЙТЕ
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– От градоначальника сразу ждут чудес и преобразований 
и огорчаются, если ожидания не оправдались, выносят рабо-
те власти нелицеприятные оценки. Как Вы справляетесь с 
негативом?

– На негативе не зациклива-
юсь, но и не реагировать совсем 
невозможно. Возмущают оскор-
бительные выпады, несправед-
ливые упреки и претензии, в 
которых нет ничего рациональ-

ного. Стараюсь понять причи-
ны, конструктивные замечания 
беру на вооружение, не погру-
жаясь в эмоции. Надеюсь, со 
временем мне удастся справ-
ляться с этим быстрее, легче.

 #отпервоголица

ЕЛЕНА МОЛДОВАН: «ВО ВСЕХ СИТУАЦИЯХ 

– Елена Викторовна, перед конкурсной комиссией и депута-
тами Городской Думы Вы представили свои планы развития го-
рода. На что делаете ставку – на стабильность или перемены?

– На развитие. Цель – обе-
спечить комфорт жителям 
города. Чтобы в Муравленко 
хорошо жилось, людей надо 
переселять из аварийного жи-
лья, в дома должны беспере-
бойно подаваться тепло, свет 
и вода. Нужны современные 
объекты социальной сферы, 
обновленные дороги, уютные 
дворы. Комфорт невозможен 
без качественного образова-
ния и здравоохранения, сферы 
культуры и организованного 
досуга. Все задачи обозначены 
национальными проектами и 
региональными программа-
ми. В городе создан хороший 
задел на будущее, наработаны 
эффективные практики – их 
надо продолжать и развивать.

Например, нам предстоит 
переселить из «авариек» 1 349 
семей. При поддержке губер-
натора Дмитрия Андрееви-
ча Артюхова в последние два 
года проведена большая рабо-
та по переселению муравлен-
ковцев как в новые дома, так и 
в квартиры на вторичном рын-
ке – на эти цели направлено 
почти 1,4 миллиарда рублей. 

До 2023 года в наших пла-
нах – ремонт 30 километров 
дорог, в этот же срок необходи-
мо подготовить проекты по их 
реконструкции. 

Планируются масштабные 
комплексные кадастровые 
работы в микрорайонах горо-
да, чтобы еще почти 40 обще-
ственных и около 100 дворо-
вых территорий включить в 
программы благоустройства.

Продолжится реализация 
нацпроектов в сфере образо-
вания и демографии. Идет 
строительство нового детского 
сада «Ладушки» и школы на 
500 мест. Предстоит рекон-
струировать спорткомплекс 
«Ямал» и спортзал «Каштан», 
летний стадион. Сейчас гото-
вится необходимая докумен-
тация для возведения детской 
школы искусств – новое совре-
менное здание объединит три 
учреждения дополнительного 
образования. Востребованы 
новые объекты системы здра-
воохранения. Работа идет, и 
останавливаться мы не будем.

– Ковид-19: что, по Вашему мнению, поможет нам пре-
одолеть эту напасть?

– В управленческом плане 
очень важно синхронизиро-
вать все наши ресурсы – орга-
низационные, материальные, 
человеческие, временные. 
Городская система здравоох-
ранения справляется, но на-
грузка, конечно, колоссальная. 
В помощь медикам выделя-
ется транспорт. Мы усилили 
колл-центр горбольницы – что-
бы люди могли дозвониться 
и вызвать врача. Помогаем 
Роспотребнадзору. А чтобы 
наши учреждения, центры 

предоставления услуг и тор-
говые точки не становились 
местами распространения ви-
руса, нужно ответственно вы-
полнять все рекомендации –  
дезинфицировать, обеспечи-
вать социальную дистанцию, 
соблюдать масочный режим. 
Не понимаю тех, кто занимает 
протестную позицию. Самое 
разумное – слушаться специа-
листов. И если они говорят, что 
маски снижают риск распро-
странения вируса, я считаю, не 
стоит спорить и сомневаться. 

 zЕкатерина Сапаровская, saparovskaya.eu@muravlenko.media

Елена Викторовна Молдован не нуждается в 
представлении, многие муравленковцы хорошо 
знают ее как заместителя главы муниципалитета 
по социальной политике, помнят как учителя 
и директора школы, депутата Городской Думы. 
Теперь нам предстоит познакомиться с Еленой 
Молдован в качестве градоначальника. Каким 
видит будущее города новый лидер, на кого 
рассчитывает, что входит в ее личную систему 
ценностей – об этом наша беседа. 

 – Намерены ли Вы формировать «свою» команду и на что 
рассчитываете при этом?

– На протяжении многих лет 
я работала в команде Алексан-
дра Александровича Подороги. 
У нас сложилась своя органи-
зационная культура: недопу-
стимым, например, считается 

перекладывать ответствен-
ность на другого. Наша команда 
пополнится новыми специали-
стами – руководителями управ-
лений, в этом смысле предсто-
ит частичное обновление. 

ОСТАВАТЬСЯ ЧЕЛОВЕКОМ»

– Ваш стиль руководства – «твердая рука» или ди-
пломатия?

– Моей натуре ближе ди-
пломатичность. Я склонна к 
тому, чтобы всех выслуши-
вать, учитывать интересы 
разных сторон. Порой даже, 
признаюсь, трачу слишком 
много сил и времени, чтобы 

никого не обидеть. Но это 
только на этапе принятия 
решения. А когда всё взве-
шено, обдумано и есть уве-
ренность в своей правоте, 
могу вести себя достаточно 
жестко. 

– Бытует мнение, что высокие посты во власти – 
ноша не для слабых женских плеч. Что Вы отвечаете 
сомневающимся? 

– Даже и спорить не буду. 
Сама всегда считала, что 
работа руководителя вы-
сокого уровня – мужская. 
Она требует большой за-
траты сил – умственных, 
эмоциональных, даже фи-
зических, заставляет быть 
в постоянном напряжении. 
Но, по моему мнению, нель-
зя делать выводы только 

на основе «мужское – жен-
ское». Так же, как и оцени-
вать возможности человека, 
скажем, по национально-
му признаку. Отсутствие 
мужских качеств компен-
сируется. У женщин ведь 
есть преимущества – склон-
ность к дипломатичности, 
умение глубже чувствовать 
ситуацию. 

– А как бы Вы охарактеризовали себя? 
– Во всех ситуациях я 

стремлюсь не растерять 
человеческие качества и 
ценности. В любом вопросе 
вижу это, прежде всего. Чем 
бы я ни занималась в жиз-

ни, не могу просто вслепую 
принять какую-то задачу 
и идти ее исполнять. Мне 
надо ее прожить, прочув-
ствовать, пропустить через 
себя. 

– Без чего, по Вашему мнению, в этой жизни не 
обойтись?

– Без поддержки и доверия 
никак. Важно, чтобы коллеги 
разделяли цели и ценности. 
И потом, поддержка необ-
ходима не только на работе. 
Знаете, очень приятно, когда 

жители города, с которыми 
я лично не знакома, гово-
рят при встрече или пишут 
в соцсетях искренние сло-
ва, чтобы подбодрить меня.  
От этого на душе очень тепло. 

– Ваши подписчики в соцсетях – а их очень много! –  
знают, что Вы занимаетесь скандинавской ходьбой,  
выполнили нормы ГТО на золотой знак. Будете пропа-
гандировать здоровый образ жизни?

– Я бы не называла это 
пропагандой. Скорее, я де-
люсь личным опытом. Для 
меня путь к золотому знаку 
лежал через преодоление 
себя. Теперь я знаю, что даже 
у не слишком натрениро-
ванного человека средних 

лет всё получится, если по-
ставить себе цель. Не считаю, 
что мои способы улучшить 
физическую форму и укре-
пить здоровье – универсаль-
ные, поэтому навязывать ни-
чего не буду, а вот делиться 
опытом – с удовольствием.  

– Дома Вы можете себе по-
зволить быть слабой?

– Дома я вовсе никакой не 
командир и могу быть слабой 
женщиной. Главное, что близ-
кие люди меня поддерживают.

– Вы – мама взрослого сына. 
Что важнее: приучать ре-
бенка к самостоятельности 
или окружить его заботой? 
Вам удалось найти верный 
баланс?

– Думаю, да. Моему сыну 
Владимиру 28 лет. Я вижу, 
какие отношения внутри его 
собственной семьи – паритет-
ные, взаимоуважительные, как 
справедливо распределяются 
обязанности, как нежно и за-
ботливо он относится к своему 
ребенку. Значит, жизненные 
установки у сына правильные. 

Занимаясь педагогиче-
ской работой, в том числе и 
по линии комиссии по делам 
несовершеннолетних, я виде-
ла много разных подходов в 
воспитании и их результаты. 
Опасно, на мой взгляд, путать 
любовь к ребенку со вседозво-
ленностью. Последствия тако-
го подхода очень печальны –  
вырастает несчастный чело-
век, искренне полагающий, 
что весь мир ему должен. 

– Личностные качества че-
ловека формируются в семье. 
Как Вас воспитывали?

– В детстве я была болезнен-
ным ребенком. Родители от-
носились ко мне с трепетом 
и заботой. Я не испытывала 
дефицита любви и внимания. 
При этом меня воспитывали 
в строгости, приучали к вну-
тренней дисциплине и давали 
понять, что хорошо, а что плохо. 

– Часто обращаюсь к книге 
«Преображение. Потенциал че-
ловека и горизонты будущего» 
Питера Сенге. Интересно, что 
я могу открыть ее наугад и по-
лучить ответ на какой-то свой 
насущный вопрос. Глубокие, 
интересные мысли, конкрет-
ный опыт. Например, о том, что 
человек, наделенный властью, 
должен обладать нравствен-
ными принципами и брать на 
себя обязательства, в том числе 
в своем развитии. Для меня это 
очень актуально. 

– Какую книгу сейчас чи-
таете? 

– Из женщин-лидеров есть те, кто является для Вас 
примером?

– Одного образца нет. На-
блюдаю за женщинами-ли-
дерами в нашей федеральной 
и региональной политике. К 
примеру, нельзя не замечать, 
с каким достоинством дер-
жится председатель Совета 
Федерации Валентина Ива-
новна Матвиенко. Глубокое 

уважение вызывает профес-
сионализм вице-губернатора 
Ирины Борисовны Соколо-
вой. Очень импонируют ду-
шевность заместителя главы 
региона Татьяны Викторовны 
Бучковой, открытость губер-
натора ХМАО-Югры Натальи 
Владимировны Комаровой. 

 
]

/Ф
О

ТО
 Д

АР
ЬИ

 Т
Ю

М
ЕН

Ц
ЕВ

О
Й



3КОЛОНТИТУЛБольше новостей
на нашем сайте
WWW.MURAVLENKO24.RU

НАШ ГОРОД
№ 44 (1381)

29 октября 2020 года
ГЛАВНЫЕ ТЕМЫ

 zЭрнэст Бавшин, bavshin.
es@muravlenko.media

28 октября 
вступило в 
силу новое 
постановление 
Роспотребнадзора. 
В документе 
есть несколько 
серьезных 
требований. 
Главное из них – 
это обязательный 
масочный 
режим, который 
необходимо 
соблюдать в 
общественных 
местах и в 
транспорте, а 
также в лифтах и 
торговых местах. 

И это не рекомендация, а 
приказ. В связи с этим в Му-
равленко принято решение 
усилить контроль за соблю-
дением масочного режима.
Количество заболевших в 
городе растет. По словам 
главного врача городской 
больницы Олега Казакова, 
пик придется на середину 
декабря. Поэтому сейчас 
нужно организовать допол-
нительные помещения для 
лечения пациентов. Работу 
общепитов Роспотребнадзор 
строго ограничил: с одиннад-
цати часов вечера до шести 
утра заведения должны быть 
закрыты. Муравленковским 
предпринимателям уже ра-
зосланы соответствующие 
уведомления, а исполнение 
постановления в городских 
кафе проверят в ходе рейдов.
Пока дети находятся на ка-
никулах, в школах проводят 
усиленную дезинфекцию. 
На заседании оперативного 
штаба также рекомендовано 
минимизировать количество 
индивидуальных занятий.
Спортивные тренировки на 
Ямале не запрещены, однако, 
как отметила глава города 
Елена Молдован, здесь тоже 
нужно предусмотреть ограни-
чительные меры для разоб-
щения участников. Поэтому 
ряд спортивных тренировок 
до 7 ноября решено переве-
сти в дистанционный формат.
Также на заседании обсуди-
ли вопросы реабилитации 
муравленковцев, которые 
переболели коронавирусом 
и нуждаются в поддержке.

 #оперштаб

Остановить 
коронавирус

В АДМИНИСТРАЦИИ ГОРОДА ДЕЙСТВУЮТ

ТЕЛЕФОНЫ ГОРЯЧИХ ЛИНИЙ
55–1–11 / Противодействие коррупции 
42–9–03, 42–9–13, 112 / Диспетчер Единой дежурно-диспетчерской службы г. Муравленко 
55–1–52 / Проверка алкогольной продукции на контрафакт, незаконная торговля спиртными 
напитками, в том числе несовершеннолетним 
55–1–57 / Защита прав потребителей, несанкционированная торговля
22–1–78 / Об употреблении, распространении наркотиков 
8–800–2000–122 / Единый общероссийский номер детского телефона доверия

О готовящихся преступлениях, совершенных 

преступлениях и происшествиях можно сообщить 

ПО ТЕЛЕФОНАМ ГОРЯЧИХ ЛИНИЙ
8 (34938) 21–0–59, 02 / ОМВД России по городу Муравленко

8 (34922) 76–2–22 / УМВД России по ЯНАО

ПСИХОЛОГИЧЕСКАЯ СЛУЖБА (Г. САЛЕХАРД)

ГБУЗ «Ямало–Ненецкий окружной 

психоневрологический диспансер» 

8 (34922) 41–1–09 / (круглосуточно)

 ] В госпитале семь пациентов находятся в состоянии средней степе-
ни тяжести

На двух этажах расположе-
ны 22 палаты. В них 60 коек, 
и все они заняты. Здесь мо-
лодые, пожилые, одинокие, 
семейные и даже дети. Люди, у 
которых были планы и мечты, 
а теперь лишь одно заветное 
желание – побороть болезнь 
и вернуться к привычному 
образу жизни. Здесь, как ни 
в каком другом месте, сухие 
цифры статистики принима-
ют человеческое лицо.  

– Больше заражению под-
вержены люди с сахарным 
диабетом, артериальной ги-
пертензией, – говорит Юлия 
Кожинова. – Сейчас у нас семь 
пациентов находятся в состоя-
нии средней степени тяжести. 
Тяжелых больных переводим в 
Ноябрьск.

Мы идем с заведующей по 
палатам. Она справляется о 
самочувствии пациентов. Обя-
зательно с каждым разговари-
вает, поддерживает. Голос вра-
ча заглушает многослойный 
защитный костюм:

– Температура прошла? – 
спрашивает доктор.

– Да. И голова не болит так 
сильно, как раньше, честное 
слово, – отвечает женщина.

– Вот видите, у нас кислород –  
просто волшебное лекарство, –  
в шутку говорит врач. 

Б о л ь ш и н с т в о  C OVI D -
инфицированных почти не 
встают с кроватей и требуют 
постоянного ухода. Кто-то так 
обессилен, что не может даже 
пошевелиться без посторон-
ней помощи. 

– Как правило, люди по-
ступают с высокой темпера-
турой и настолько слабы, что 
не могут даже передвигать-
ся, хочется помочь, облегчить 
страдания и даже подхватить 
на руки, чтобы унести в палату 
и быстрее положить под кисло-
род, начать лечение, – с трудом 
скрывает эмоции заведующая 
госпиталем.

Действительно, смеха и 
обычных для больниц «слетов 
на чай» здесь не встретишь. 
Двери в палаты всегда закры-
ты. Будни пациентов – беско-
нечные капельницы, таблетки 
и кислород. К счастью, есть и те, 
кто успешно идет на поправку. 
Среди них Ульфира Раджабова. 

– Если кто-то до сих пор не 
верит, что коронавирус суще-
ствует, они не правы, – говорит 
женщина. – Я сама медик, 20 

 #репортаж

COVID-19: «КРАСНАЯ» ЗОНА
В госпитале лечение проходят 60 пациентов

(Начало на стр. 1)

лет в здравоохранении про-
работала. Думала, меня не 
коснется эта болезнь. Но не 
тут-то было. Спасибо врачам 
за хороший уход. Наверное, 
не выкарабкалась бы, если б 
лечилась дома.

Никогда не жаловалась на 
здоровье и ее соседка по пала-
те Татьяна Зиятова. Говорит, 
раньше в больнице не лежала 
ни дня. 

– Коронавирус никого не 
щадит, – делится она. – Я не 
могла дышать, испугалась 
сильно. Думала, всё, жизнь за-
кончилась. А ведь так много 
еще нужно успеть. Спасибо 
врачам, помогли мне. Про-
шла курс лечения, теперь всё 
хорошо, сегодня поеду домой.  

Уже в мужской палате Ви-
талий Гаспарян рассказал, что 
поначалу занимался самоле-
чением. Поэтому при посту-
плении в госпиталь его легкие 
были поражены болезнью поч-
ти наполовину. 

– Тоже не верил. Попал так, 
что врагу не пожелаешь, – рас-
сказал он. – Прошу вас, смо-
трите за собой, соблюдайте все 
меры профилактики. Берегите 
себя и свои семьи.

«Соблюдайте ограничи-
тельные меры! Носите ма-
ски!» – эти слова уже похожи 
на крик души тех, кто больше 
полугода круглосуточно смо-
трит ковиду в глаза. 

– У некоторых пациентов 
до сих пор присутствует от-
рицание, – продолжает  заве-
дующая COVID-госпиталем. – 
Они не верят в существование 
коронавируса и продолжают 
искать встречи с родными, что 
запрещено. И прежде всего, 
опасно. 

В штате госпиталя – 34 ме-
дика. Врачи работают, что 
называется, в кольце. Смена 
длится 12 часов – с 8 утра до 
8 вечера. В защитном костю-
ме тяжело дышать, жарко. Это 
только со стороны кажется – 
врачи привыкли. Дикий темп 
работы, тяжелейшие условия. 
И всё для того, чтобы пациен-
ты смогли вернуться домой. Из 
госпиталя мы вышли с полной 
уверенностью, что социаль-
ная дистанция и медицин-
ская маска, надетая в автобусе, 
магазине или любом другом 
общественном месте, всё же 
смогут нас уберечь от больнич-
ной палаты.

 ] Дезинфекцию в госпитале проводят в режиме нон-стоп
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 #инициатива

 zПолина Ошергина, oshergina.pu@muravlenko.media

Анастасия Родионова предлагает 
вдохнуть новую жизнь в привычный всем 
Многофункциональный клуб молодежных 
инициатив, создать там своеобразную 
творческую резиденцию.  

Анастасии двадцать три 
года, из которых четыре она 
работает в Многофункцио-
нальном клубе молодежных 
инициатив. Несколько лет 
вела объединение «Спорт и 
я», сейчас у нее иное направ-
ление. Объединение назы-
вается «Медиаштаб, группа 
журналистика». Интересная 
работа дала повод Насте за-
думаться о том, что такой эпи-
центр скопления молодежи 
обязан соответствовать ха-
рактеру обитателей. Значит, 
клуб должен быть живым и 

притягивающим, в то же вре-
мя многофункциональным и 
являться стимулом для твор-
чества. И речь не только об 
интересном времяпрепро-
вождении. Само место долж-
но захватывать дух своей яр-
костью, неповторимостью так, 
чтобы здесь хотелось остаться. 
Так родился план создания 
творческой резиденции на 
базе Многофункционального 
клуба молодежных иници-
атив.

Проект обрастал мыслями, 
пока не возникла ситуация, 

подходящая для воплощения 
идеи в реальность. То, что не-
обходимо для создания твор-
ческой атмосферы: новая ме-

бель, техническое оснащение, 
необычный декор. Для этого 
нужно найти спонсоров, по-
этому инициативе требуется 
огласка. Один из способов – 
это участие автора в муни-
ципальном этапе конкурса в 
состав Молодежного прави-
тельства ЯНАО. 

– На самом деле замысел 
давным-давно был в голо-
ве, но я не понимала, как его 
правильно оформить, красиво 
преподнести и в какие ин-
станции обратиться, чтобы 
услышали, увидели этот про-
ект, – признается Анастасия.

Близкие девушку поддер-
жали, и она вошла в тройку 
финалистов. Самое интерес-
ное ждет Анастасию впереди –  
реализация своего проекта. 
Друзья Анастасии говорят, 
что она сильный, волевой че-
ловек, умеет ставить цели и 
добиваться их. Значит, всё 
получится.

РЕЗИДЕНЦИЮ ТВОРЧЕСТВА
предлагает открыть в нашем городе  
Анастасия Родионова

 ] /ФОТО ИЗ АРХИВА «МУРАВЛЕНКО МЕДИА»

 zПолина Ошергина, oshergina.pu@muravlenko.media

Учитель математики многопрофильного 
лицея Анастасия Пономаренко – одна из трех 
финалисток муниципального этапа конкурса 
в Молодежное правительство Ямала. Педагог 
представила весьма интересный проект по 
созданию профессионального компаса для 
школьников. 

– Учительствовать люблю, –  
признается молодой педа- 
гог. – Нравится общаться со 
старшеклассниками. Каждый 
день открываю что-то новое в 
них и в себе. И за то время, что 
работаю с учениками, стала за-
мечать, что многие испытыва-
ют затруднения с выбором бу-
дущей профессии. Порой до са-
мого выпускного они не знают, 
кем хотят быть и в каком учеб-
ном заведении продолжить об-
учение. А некоторые даже еще 
на пороге перехода в старшую 
школу не могут определиться 
с профильным направлением 
в лицее. Поэтому чаще всего 
делают тот или иной выбор за 
компанию со сверстниками. 

Наблюдения за растерян-
ными учениками и натол-
кнули Анастасию на идею 

разработать проект, который 
поможет организовать обуче-
ние старшеклассников в соот-
ветствии с индивидуальными 
способностями. 

«Межшкольный факультет: 
взгляд в будущее» – так назвала 
его учитель математики. Рабо-
тать она собирается не только 
с самими девятиклассниками, 
но и их родителями. По словам 
педагога, это будет целый ком-
плекс профориентационных 
мероприятий. Старт запла-
нирован на январь 2021 года. 
Помогут девятиклассникам с 
определением будущего сами 
старшеклассники из школьно-
го совета лидеров, психологи 
и, конечно же, педагоги. Ребят 
ждут различные мастер-клас-
сы, профориентационные уро-
ки и тестирования, экскурсии, 
тренинги, родительские собра-
ния. Многие из них пройдут в 
игровой форме.

– Благодаря этому боль-
ше выпускников 9-х классов 
смогут со всей ответственно-
стью и осознанно выбирать 
профиль обучения по своим 
интересам и возможностям. 
Будут удовлетворены образо-
вательные запросы самих уче-
ников и их родителей, а также 
сформированы ключевые на-

выки для обучения в старшей 
школе, – рассказывает педагог.

Разработка основы проекта 
заняла у молодого учителя 
около трех месяцев. Но и сей-
час она продолжает дополнять 
его новыми идеями и реше-
ниями. Шлифует и доводит 
до совершенства. Инициативу 
Анастасии Пономаренко стар-
шие коллеги всецело поддер-
живают. А ее проект называют 
перспективным. Говорят, свою 
целеустремленность молодой 
педагог демонстрировала не 
раз. Взять, к примеру, недав-
нюю победу в региональном 
публичном конкурсе на полу-
чение грантов «Новый учи-
тель Ямала». 

– Близкие люди и коллеги 
всегда поддерживают меня 
во всех начинаниях, – при-
знается Анастасия. – Поэтому 
проходить непростой конкурс-
ный путь с такой поддержкой 
легче и приятнее. Что касается 
Молодежного правительства 
Ямала, считаю, что у меня есть 
потенциал, который я могу ре-
ализовать на этом поприще, и, 
главное, – желание. И внести 
свой вклад в улучшение жиз-
ни не только муравленковцев, 
но и ямальцев.

 #перспектива

ПРОФЕССИОНАЛЬНЫЙ КОМПАС 
подготовила для муравленковских школьников  
Анастасия Пономаренко 

 ] /ФОТО ДАРЬИ ТЮМЕНЦЕВОЙ

 #стартуйвстартап

 zНаталья Матюшкина, 
matushkina.nn@muravlenko.
media

Обогатить знания 
по учебным 
дисциплинам 
и погрузиться 
в атмосферу 
творчества. 
Эти и другие 
возможности 
появились у 
лицеистов с 
открытием 
современного 
кинотеатра. 

Идея возникла у ребят в про-
шлом учебном году во время 
сессии «Стартуй в стартап». 
Юные предприниматели изу- 
чили механизмы и тонкости 
создания проектов, затем 
представили свои бизнес-
предложения на суд компе-
тентного жюри. Путем он-
лайн-голосования победил 
проект «Лицейский киноте-
атр». Его инициаторами и 
разработчиками стала ко-
манда учащихся «Загрузка». 
– Мы объединились в одну 
команду с учащимися из 
разных классов и стали 
думать, что бы мы хотели 
создать или изменить в 
лицее, – рассказывает Та-
тьяна Букушина, лидер 
инициативной группы. – И  
мы решили сделать такое 
уникальное пространство, 
где учебные материалы мож-
но было бы изучать с помо-
щью кинематографа.
– Наши ожидания оправ-
дались, – подхватила еди-
номышленницу Анастасия 
Морозова. – И мы рады, что 
идея воплотилась в жизнь.
– Это будет для нас более 
понятно и доступно, – уве-
рена лицеистка Анастасия 
Казакова. – На наш взгляд, 
произведение лучше вос-
принимается, если по нему 
снят фильм, материал усва-
ивается быстрее. 
 Участие в проекте для ребят –  
это не только развитие фи-
нансовой и бюджетной гра-
мотности, но и формирова-
ние чувства ответственности 
и активной жизненной по-
зиции. А еще это хорошая 
возможность взрослым по-
нять молодое поколение. 
Услышать их предпочтения 
и задумки, чтобы потом со-
вместно реализовать детские 
мечты.

Не выходя  
из школы – в кино

МОЛОДЁЖЬ ЯМАЛА
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 zЮлия СИДАРЮК, sidaryuk.ul@muravlenko.media

Всё дальше уходит от нас в прошлое Великая 
Отечественная война, но память о ней живет 
в сердцах и душах людей. Вечная память 
погибшим в той войне и глубочайший поклон 
выжившим… В нашей стране нет ни одной 
семьи, в которую не постучалась беда. Не стали 
исключением и родные Женнет Умалатовой. 

– Ушел на фронт и не вер-
нулся брат бабушки Ахмед Иса-
кович Саламов, – рассказывает 
Женнет. – Родился он в 1922 
году в дагестанском селении 
Аксай Хасавюртовского райо-
на. Был призван в ряды Крас-
ной армии в первые дни во-
йны. С мая 1942 года 20-летний 
юноша уже воевал на действу-
ющем фронте, познавая цену 
жизни и смерти. Сражался под 
Смоленском, Ельней, Глуховом 
и Курском, на Северном Кавка-
зе. Участвовал в освобождении 
городов Нальчик, Кисловодск, 
Ессентуки, Черкесск, Армавир. 
Воевал на Кубани и Таманском 
полуострове, форсировал Кер-
ченский пролив и освобождал 
города Крыма. Дважды был 
ранен, и второе ранение стало 
для юного артиллериста смер-
тельным.

Последнее письмо родите-
ли Ахмеда получили 15 января 
1943 года из сочинского госпи-
таля № 2132, где их сын оправ-
лялся от полученных в бою 
ран. Уже 28 января судьба сно-
ва вела его на фронт. 28 августа 
того же года рядовой Саламов 
был переведен в 21-й гвардей-
ский артиллерийский полк 
2-й гвардейской Краснозна-
менной Таманской стрелковой 
дивизии, в составе которой 
ему было суждено завершить 
свой жизненный путь.

Родные долгое время не 
имели от него никаких вестей. 
А зимой 1944-го в дагестанское 
село Аксай пришла похорон-
ка. Из нее семья узнала, что 
их сын и брат, артиллерист 
Ахмед Саламов умер от ран 17 
февраля 1944 года в отдельном 
медсанбате № 370. Похоронен 
он на самом берегу Азовского 
моря, у западной окраины ху-
тора Юраков Кут в Крымской 
области.

Из наградного листа:
…В боях за освобождение 

Крыма от немецко-фашист-
ских захватчиков показал себя 
смелым, мужественным и от-
важным. 

Так, в боях за высоту 164,5 
Керченского района Крымской 
АССР 16 февраля 1944 года, ра-
ботая орудийным номером 
и ведя непрерывный огонь по 
уничтожению огневых точек 
противника, огнем своего ору-
дия вместе с расчетом унич-
тожил 2 пулемета, до 20 сол-
дат и офицеров противника и 
разрушил один блиндаж. 

За свои подвиги приказом 
от 25 мая 1944 года храбрый 
артиллерист был удостоен 
ордена Красной Звезды. По-
смертно. Имя героя навечно 
занесено в Книгу Памяти Рес- 
публики Дагестан.

ОДНА ИЗ ДЕТЕЙ ВОЙНЫ
– Чем меньше остается 

среди нас живых свидетелей 
страшных событий Великой 
Отечественной, тем дороже 
сейчас воспоминания детей 
войны. Среди них и моя ба-
бушка Зумруд Ибадуллаевна 
Акакова, – продолжает рассказ 
Женнет. 

Родилась она 20 сентября 
1931 года в селе Костек Хаса-
вюртовского района. В их се-
мье было шестеро детей. Каж-
дый ждал от жизни счастья и 
радости, но вместо этого гря-
нула война. 

После ухода мужчин на 
фронт все трудности легли на 
плечи женщин, стариков и 
детей. Отец Зумруд работал 
секретарем сельсовета. Часто 
болевшая мать, как все сель-
ские женщины, много рабо-
тала в поле.

Бабушка рассказывала, что 
даже в годы войны все дети 
учились. А после школы тру-
дились на колхозных полях 
наравне со взрослыми. По ве-
черам вязали для фронта но-
ски и варежки с указательным 
пальцем, чтобы удобно было 
стрелять. Кто умел, шили ру-
кавички и кисеты, в которых 
солдаты хранили табак. В них 
вкладывали записки с пожела-
ниями незнакомым фронтови-
кам поскорее вернуться домой. 
Готовые изделия собирали по 
всему селу и отправляли на 
передовую. Куда конкретно – 
никто не знал. Бабушка Зумруд 
хорошо помнит, как сами они 

голодали и мерзли, но фронту 
отдавали последнее. Ведь об-
щей целью всего народа была 
победа над врагом.

Дальнейшая судьба Зум-
руд Ибадуллаевны сложилась 
счастливо. После войны она 
окончила школу, работала в 
колхозе. В 1954 году поступи-
ла в Дагестанский государ-
ственный женский педагоги-
ческий институт, выучилась 
на учителя математики и фи-
зики. Всю жизнь посвятила 
детям. Долгое время работала 
учителем, была директором 
восьмилетней школы. В 2005 
году ушла на заслуженный 
отдых.

– Наша бабушка Зумруд 
Ибадуллаевна – труженица 
тыла, награждена медалью 
«Ветеран труда». Она прожи-
ла удивительную, но в то же 
время необыкновенно тяже-
лую жизнь, – завершает свой 
рассказ Жаннет. – Ее род про-
должают пять внуков и де-
сять правнуков. Мы все очень 
гордимся нашей бабушкой. 
Стойко выдержав тяготы во-
енных лет, она внесла свой 
вклад в Великую Победу над 
фашизмом.

ПРИБЛИЖАЛИ ПОБЕДУ КАК МОГЛИ 
Цену жизни и смерти познали родные Женнет Умалатовой

 ] ФОТО НА ПОЛОСЕ ИЗ ЛИЧНОГО АРХИВА ЖЕННЕТ УМАЛАТОВОЙ

 ] Зумруд Акакова, 50-е годы

 ] Ахмед Исакович Саламов

 ] Зумруд Ибадуллаевна с внучкой Женнет и правнуком Умаханом
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Вклад коренных 
ямальцев 
в Великую Победу

По Всесоюзной переписи 
населения 1939 года, в 
округе проживало почти 
46 тысяч человек: из 
них русских – 20 тысяч, 
коренного населения –  
25 тысяч. Из коренных:  
ненцев – 13 354, ханты – 5 367,  
коми-ижемцев – 4 722,  
и сибирских татар – 1 636 
человек. На сегодняшний 
день известно о 96 
представителях КМНС, 
награжденных орденами 
и медалями. Многие из них 
проявили себя как отличные 
снайперы, служили в 
стрелковых дивизиях. 

Вот некоторые фамилии из тысяч участ-
ников войны из числа коренных мало-
численных народов Ямала.
Пётр Ядне воевал на 3-м Прибалтийском 
фронте, награжден медалями «За от-
вагу» и орденом Отечественной войны 
II степени. После Победы работал пред-
седателем колхоза имени Сталина.
Едейко Яр награжден орденом Отече-
ственной войны II степени, медалями. 
Вернувшись с фронта, работал в колхозе 
«Северный рыбак».
Евгений Того добровольно ушел в ар-
мию в 1939 году, был командиром раз-
ведроты в Финскую кампанию.
На фронте погибли старшие братья из-
вестного хантыйского поэта и прозаика 
Романа Ругина. Пётр Ругин пропал без 
вести, Николай Ругин погиб в 1944 году, 
похоронен в Литве.
Николай Вахнин служил в звании млад-
шего лейтенанта, был командиром 
взвода воздушно-десантного полка 3-го 
Украинского фронта, погиб в 1944 году, 
похоронен в Молдавии. 
Николай Лонгортов погиб в 1944 году, 
похоронен в Литве.
Михаил Рохтымов погиб в 1944 году, 
похоронен в Польше. 
Григорий Ларахов погиб в 1943 году 
под Сталинградом, похоронен у высоты 
Казачий Курган.
Павел Возелов воевал на Ленинградском 
фронте, после тяжелого ранения полу-
чил отпуск на родину, затем участвовал 
во взятии Кёнигсберга и Варшавы. 
Историки продолжают изучать данные 
об участие коренного населения Ямала 
в Великой Отечественной войне. «Вызы-
вает уважение мужество и отвага ненца –  
младшего политрука Окатэтто Ильи 
Дмитриевича, ставшего воздушным 
стрелком и награжденного орденами 
Отечественной войны I и II  степени, 
Красной Звезды и медалью «За отва-
гу». На самолете Ил-2 он произвел 74 
успешных боевых вылета», – рассказал 
младший научный сотрудник сектора 
истории и археологии Научного центра 
изучения Арктики Сергей Шулинин.
Коренные ямальцы, оставшиеся в тылу, 
активно помогали фронту, в частности, 
они передали в Фонд обороны около 
600 собственных оленей. Также в Фонд 
были отправлены сотни тонн рыбы и 
мяса, более 100 тысяч оленьих шкур, 
мехов, валенок, полушубков, шерстяных 
носков, меховых изделий, одеял и других 
вещей. Всего жители округа внесли в 
Фонд обороны  деньгами и облигациями 
29 миллионов рублей. 

По материалам интернет-изданий

НЕНЦЫ

Пулеметчик, замести-
тель командира пуле-
метного отделения 3-го 
батальона 20-й Новоград-
Волынской Краснозна-
менной мотострелковой 
бригады, особо отличил-
ся в ходе Висло-Одерской 
операции. «Продолжая 
наступление, наши части 
подошли к реке Одер. Про-
тивник, желая удержать 

за собой укрепленный 
район, начал сильные 
контратаки. Батальон, в 
котором служил товарищ 
Юганпелик, был пять раз 
контратакован. Из свое-
го станкового пулемета 
Юганпелик уничтожил 
более 50 немцев, не счи-
тая, сколько им было 
уничтожено в ночной 
атаке. В городе Бреславль 

он уничтожил немецкую 
автомашину с пехотой», – 
написано в наградном 
листе героя. Тяжело ра-
нен – ему оторвало ногу. 
Награжден орденом Оте-
чественной войны пер-
вой степени и медалью 
«За отвагу», но награды 
ему так и не вручили. По-
сле войны стал известным 
поэтом и журналистом.

Юганпелик  
Иван Антонович 

Ушел на фронт в авгу-
сте 1941 года, в неполные 
18 лет. Воевал в составе 
3-го Белорусского фронта, 
участвовал в боях за осво-
бождение Белоруссии, Кё-
нигсберга, закончил вой- 
ну в 1945 году под Берли-
ном. Во время войны, как 
вспоминал сам ветеран, 
ему пригодилась его охот-
ничья сноровка. Зимой он 
кормил свою роту куропат-

ками, так как был метким 
стрелком. Дважды тяжело 
ранен (пробыл в госпитале 
6 месяцев, а пулю, которая 
в нём застряла, вытащили 
только в Нарьян-Маре спу-
стя 20 лет после окончания 
войны). В числе наград Ни-
колая Арсентьевича меда-
ли «За отвагу», «За взятие 
Кёнигсберга», «За боевые 
заслуги». Демобилизовал-
ся в 1949 году, вернулся 

домой, к мирному труду. 
Занимался рыбной ловлей, 
пушным промыслом, заго-
товкой кормов, был брига-
диром участка. С 1965 года 
выполнял обязанности за-
ведующего конефермой, а 
в летнее время возглавлял 
молодежную сенокосную 
бригаду, которая всегда до-
бивалась больших успехов, 
занимала призовые места 
в соцсоревнованиях.

Марюев  
Николай Арсентьевич 

Родился в 1917 году, 
из Кутопьюгана. Служил 
снайпером в мотострелко-
вом батальоне, был ранен 
в сражении под Прохоров-
кой. Получил благодар-
ность Верховного главно-
командующего Иосифа 
Сталина. После госпиталя 

стал стрелком-наводчиком 
Т-34 в составе танковой 
бригады имени Суворова. 
В декабре 1943 года отли-
чился в боях на территории 
Украины. Вывел из строя 
два станковых пулемета 
противника, которые не да-
вали продвигаться нашим 

войскам. 18 января 1944-го  
награжден медалью «За от-
вагу». Участник штурма 
Кёнигсберга, награжден 
медалью «За взятие Кёниг-
сберга». После Победы тру-
дился в совхозе «Северный 
рыбак», до пенсии работал 
в оленеводстве. 

Неркагы  
Нензако Пирчевич

Талеев  
Николай Иванович

В 1939 году был при-
зван в Красную армию. 
Участник советско-фин-
ской войны. В Великую 
Отечественную воевал на 
Карельском фронте. Нико-
лай Иванович вспоминал: 
«Меня определили в во-
енную разведку. Солдаты 
ходили в маскхалатах. Од-
нажды во время выпол-
нения задания разведчи-

ки попали под обстрел. 
Порывом ветра у моего 
напарника сорвало капю-
шон, и неприкрытая голо-
ва тут же стала мишенью 
для немецкого снайпера. 
Друг погиб, задание я вы-
полнял один, погибший 
товарищ остался лежать 
в снегу. Только через сутки 
с наступлением темноты 
я вернулся назад, нашел 

тело друга и вынес его на 
наши позиции…». А бук-
вально через несколько 
дней он сам был ранен. 
Мелкие осколки застря-
ли у него в легких. Вер-
нувшийся из госпиталя 
фронтовик вновь попал 
на Карельский фронт. В 
числе его наград – медаль 
«За оборону Советского 
Заполярья».
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ЛЕЧЕНИЕ С УВАЖЕНИЕМ
24 года доктор Ольга Карпова посвятила муравленковцам

 zТатьяна Козарь, kozar.ts@muravlenko.media

Маленькая птичка по-свойски прыгала по ту 
сторону окна, собирая специально рассыпанные 
для неё по откосу угощения. Почему-то 
сразу стало ясно, что она тут не впервой. 
Из помещения с неким превосходством 
смотрела на пернатую маленькая красная роза, 
заботливо посаженная в горшочек с землей. 
Пару ей составлял высокий антуриум. В стекле 
отображалась синь фиалок, выстроившихся в 
аккуратный ряд на полках противоположной 
стены кабинета.

Ольга Дмитриевна отложи-
ла в сторону небольшую стоп-
ку с картами пациентов и по 
просьбе фотографа ненадолго 
сняла медицинскую маску. 
Накануне портрет заведующей 
физиотерапевтическим отде-
лением поликлиники уста-
новили на городской Доске 
почёта. В это трудно поверить, 
но за плечами у Ольги Карпо-
вой ни много ни мало – 44 года 
медицинского стажа! Из них 
24 доктор посвятила мурав-
ленковцам.

ВРАЧЕБНАЯ ДИНАСТИЯ
Родилась она в Восточном 

Казахстане в небольшом селе 
под Зыряновском. Мама Оль-
ги Дмитриевны была меди-
цинской сестрой, отец работал 
водителем, часто ездил в ко-
мандировки. Поэтому детям 
приходилось регулярно «дежу-
рить» в больнице. В результате 
все четверо окончили Семипа-
латинский медицинский ин-
ститут и стали врачами. Тать- 
яна Дмитриевна Майданен-
ко сейчас окружной невролог 
Ямала. А в городе Лабытнанги 
заведует отделением функ-
циональной диагностики Га-
лина Дмитриевна. Валерий 
Дмитриевич Майданенко 
руководит отделением функ-
циональной диагностики в 
Муравленко. 

– Кроме того, у нас с братом 
так получилось, что и супру-
ги – медики, – рассказывает 
Ольга Дмитриевна. – Его жена 
Наталья Артуровна – заведую-
щая женской консультацией 
в городе. Мой муж Николай 
Михайлович посвятил себя 
акушерству и гинекологии. 
Наша дочь Анастасия также 
окончила медицинский ин-
ститут. Она – врач лучевой и 
ультразвуковой диагности-
ки. Живет и работает в Ново-
сибирске. Сейчас уже ее дочь 
Катюша собирается поступать 
в медицинскую академию. Вы-
бор однозначен. Двое наших 
племянников также предпоч-
ли профессию врача. 

СПЕЦИАЛИСТ 
ШИРОКОГО ПРОФИЛЯ

Ольга Карпова должна была 
стать хирургом. Но на послед-
нем курсе решила, что не хочет 

быть узким специалистом. Как 
и большинство студентов, по 
ночам подрабатывала медсе-
строй в городской больнице 
в разных отделениях. Это и 
помогло ей сделать более осоз-
нанный выбор. 

– Места уже были распре-
делены, – рассказывает Ольга 
Дмитриевна. – Но мне повезло: 
среди будущих терапевтов на-
шелся студент, который очень 
хотел пойти в хирургию. Мы 
поменялись с ним. И я ни разу 
в жизни не пожалела об этом.

КАЗАХСТАН – 
КРЫМ – СЕВЕР

На Север династия врачей 
приехала по весьма печаль-
ному поводу – умерла мама. 
Карповы тогда жили и рабо-
тали в Крыму. Кстати, родной 
Казахстан им тоже когда-то 
пришлось оставить не совсем 
по своей воле – часто болею-
щей дочери был показан мор-
ской климат. Знакомство с Му-
равленко произошло в ноябре 
1996-го. 

– Город нас тогда приятно 
удивил, – вспоминает Ольга 
Дмитриевна. – Здесь было и 
светло, и тепло во всех смыс-
лах. А на прежнем месте уже и 
зарплату не платили, и отопле-
ния не было, электричество 
стали отключать. Детям при-
шло время учиться. Поэтому 
решили подойти к главному 
врачу, поговорить и узнать, 
нет ли вакансий. И нас всех 
взяли на работу в городскую 
больницу и квартирами обе-

спечили. Не сразу, правда, но 
обеспечили. 

Это третье место рабо-
ты Ольги Карповой за все 44 
года. Говорит, ей всегда везло 
с коллективом. После переезда 
в Муравленко она работала 

сначала участковым терапев-
том, затем перешла в физио-
терапевтическое отделение, 
где под ее началом трудятся  
24 человека, в их надежности 
и профессионализме заведу-
ющая не сомневается. Знают 
свое дело и, главное, говорит 
врач, с любовью и уважением 
относятся к людям. 

МОЗГОВОЙ ЦЕНТР
С Николаем Михайловичем 

Ольга Дмитриевна познако-

милась еще на первом курсе, 
в 1972 году. Все эти годы они 
шли по жизни рука об руку. 
Но два года назад его не стало. 
Говорит, супруг для нее был 
настоящим подарком судьбы. 

– Бог дал ему очень светлую 
голову. Он был профессиона-
лом своего дела, – вспоми-
нает женщина. – Когда мы 
работали в Крыму, коллеги в 
шутку и всерьез называли его 
мозговым центром и всегда с 
ним советовались. Он обладал 
глубокими энциклопедиче-
скими знаниями в любой об-
ласти. Всем интересовался и 
во всём разбирался. И даже 
после инсульта он остался 
таким же эрудированным, 
мыслящим человеком. Что ка-
сается быта, то я только после 
его ухода узнала, грубо говоря, 
как вставляется мешок в пы-
лесос. Дома я была защищена 
от всех проблем. Он ремонти-
ровал всё, начиная от сантех-
ники и заканчивая часами. И 
телефоны, и компьютеры, и 
телевизоры.

ДА БУДЕТ САД
Незаурядные технические 

способности перенял у отца 
сын Дмитрий. С четырех лет 
он разбирался в компьютерах 
лучше любого взрослого. А 
потому и профессию выбрал 
соответствующую. Сейчас он 
заведующий сектором ин-
формационных технологий 
управления образования в 

Муравленко. Его супруга Гу-
зель руководит детским садом 
«Солнышко». Воспитывают 
трех дочерей. Младшие еще 
школьницы – учатся в первом 
и втором классах. А старшая –  
студентка педагогического 
института. Ольга Дмитриевна 
признается, что внучат ви-
дит лишь по выходным. Хотя 
сейчас в связи с пандемией 
ей приходится работать и по 
субботам и воскресеньям. 

– Считаю, что нужно де-
лать свою работу максималь-
но хорошо, насколько ты это 
можешь, – говорит она. – Я 
сама не люблю ждать нигде 
под дверью, поэтому стара-
юсь, чтобы мои пациенты не 
томились в очереди. Но так 
не всегда получается, пото-
му что многие приходят и 
без талонов. Очень расстра-
иваюсь, если подолгу ждать 
приходится еще и детям. 
Уважение и любовь к лю-
дям и желание им помочь –  
главное в профессии врача. 

Отвлекшись на клюющую 
за окном зерно птичку, Оль-
га Карпова призналась, что в 
следующем году планирует 
завершить карьеру и уехать к 
дочери в Новосибирск. Гово-
рит, всему свой срок. Конеч-
но же, на скамеечке сидеть 
она не сможет. Поэтому у нее 
будет дача, где она посадит 
виноградную лозу, яблони, 
абрикосы, персики и много-
много цветов.

 ] / ФОТО ДАРЬИ ТЮМЕНЦЕВОЙ

Считаю, что нужно делать свою работу 
максимально хорошо, насколько ты это 
можешь. Я сама не люблю ждать нигде 
под дверью, поэтому стараюсь, чтобы 
мои пациенты не томились в очереди. 
Но так не всегда получается, потому что 
многие приходят и без талонов. Очень 
расстраиваюсь, если подолгу ждать 
приходится еще и детям. Уважение и любовь 
к людям и желание им помочь – главное  
в профессии врача.

“
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 #гороскоп

Овен
Держитесь за то, что считаете 
наиболее важным, но не отка-
зывайтесь пойти на уступки в 

мелочах. И не взваливайте на себя чужие 
проблемы и полномочия, благодарности 
не последует. 

Телец
Если хотите достичь успеха, то 
необходимо четко для себя вы-
яснить, что вы хотите и на каких 

условиях. Постоянные метания и попытки 
поменять то одно, то другое – это путь к 
провалу. 

Близнецы
Самые заветные желания ис-
полняются. Вы поймете, что 
зря беспокоились, вас любят и 

ценят, вы нужны и даже необходимы, вас 
хотят сделать счастливее. Верьте чувствам, 
сердце не обманет.

Рак
В общении с друзьями поста-
райтесь избегать саркастиче-
ских высказываний, берегите 

свои и чужие нервы. Выходные посвятите 
домашним хлопотам, но без шума и бегот-
ни, переставлять мебель не время. 

Лев
Вы сможете реализовать лич-
ные проекты и привлечь на 
свою сторону окружающих. Не 

сомневайтесь в своих силах и возможно-
стях. Не исключены конструктивные пред-
ложения от деловых партнеров. 

Дева
Сейчас важно войти в рабочий 
ритм и не перенапрягаться. По-
старайтесь улаживать возникаю-

щие вопросы мирным путем. Помните, что 
иногда с мелочей начинаются великие дела. 

Весы
На работе приведите в идеаль-
ный порядок всю документа-
цию, потому что проверка мо-
жет нагрянуть в любую минуту. В 

выходные вспомните о своих старых друзь- 
ях, позвоните и узнайте, как у них дела.

Скорпион
То, что вас волновало и беспо-
коило, похоже, успешно раз-
решилось. Так что можете рас-
слабиться и сделать именно то, 

что порадует лично вас. И не исключено, 
что это будет любовь. 

Стрелец
Не увлекайтесь соревнованием, 
это занятие может поглотить все 
ваши мысли, постарайтесь во-
время остановиться и не гнать-

ся за другими, а выбрать свой оптимальный 
темп, так вы больше преуспеете. 

Козерог
На этой неделе можете открыть 
в себе неизведанные ранее гра-
ни и таланты. Профессиональ-
ная жизнь оживится, коллеги 

поддержат ваши начинания. Воспользуй-
тесь удачным моментом!

Водолей
Хотите каких-то изменений к 
лучшему? Не откладывайте в 
долгий ящик решение проблем, 
действуйте здесь и сейчас. Эта 

неделя – удачное время для разговора по 
душам с близким человеком. 

Рыбы
Возможно начало медленного, 
но верного продвижения по 
служебной лестнице. Дипло-
матия и такт позволят успешно 

справляться с текущими проблемами, в 
том числе и весьма щекотливого свойства.

/По материалам интернет-изданий/

ДЕЛО ВКУСА

 #любимоеблюдо #любимоеблюдо

ОГОНЬ, ВОДА И ЮБИЛЕЙНЫЙ ПИРОГ
Чем нас угощали в семье Вобликовых, и как это приготовить

 zТатьяна Козарь, kozar.ts@
muravlenko.media

– Мама, к нам 
пришли! – 
отозвались детские 
голоса, когда 
мы позвонили в 
дверь квартиры 
Вобликовых.  
На пороге нас 
встретили две 
маленькие 
принцессы в 
нарядных платьях 
и восхитительных 
бантах и один 
очень галантный и 
серьезный юноша 
лет одиннадцати. 
Родители радушно 
пригласили нас 
к столу. Здесь 
всё было готово 
к приему гостей, 
а в центре стола 
красовался 
праздничный пирог 
с надписью «30 лет 
МЧС».

Дело в том, что супруги 
Вобликовы имеют прямое 
отношение к юбилею ве-
домства. Пётр – помощник 
начальника караула 6-й 
пожарной части, Елена –  
диспетчер в 40-й. В семье 
спасателей – трое детей. 

Старший сын Никита за-
нимается снегоходным 
спортом. Неоднократно за-
воевывал призовые места в 
соревнованиях окружного 
и всероссийского уровня. 
Поистине мужское занятие. 
Надо ли говорить, что всё 
свободное от школы время 
мальчик проводит в гараже 
с отцом. Помощь по дому 
родителям для него, впро-
чем как и для девочек, –  

нечто само собой разуме-
ющееся. Сестры Настя и 
Маша ходят в детский сад 
и танцевальный кружок. 
Дома любят заниматься 
творчеством – лепкой, ри-
сованием. Недавно Елена 
увлеклась шитьем кукол 
для дочек, так радости их 
нет предела. Детей Воб- 
ликовы воспитывают ис-
ключительно на своем 
примере. Стараются, что-

бы ребятня жила дружно –  
так, чтобы друг за друга и 
в огонь, и в воду, если при-
дется. А потому в семье у 
них любое дело спорится. 
И всё, что готовится у Воб- 
ликовых, получается от-
менно. Даже блюда на 
скорую руку, а уж празд-
ничные всегда идут на ура. 
Несколькими любимыми 
рецептами они сегодня де-
лятся с читателями. 

 ] /ФОТО ДАРЬИ ТЮМЕНЦЕВОЙ

Ингредиенты
Голени – 8 шт. 
Картофельное пюре – 
200 г 
Сыр – 150 г
Яйцо – 1 шт.
Мука – 50 г
Сухари – 50 г
Лавровый лист – 2 шт.
Соль, перец, паприка 
и специи – по вкусу

Приготовление
– Куриные голени моем, 

солим, перчим и отварива-
ем. В воду добавляем лав-
ровый лист. Затем мясу 
даем остыть, отделяем его 
от косточек и измельчаем. 
Смешиваем с картофель-
ным пюре, специями и 
тертым сыром. «Надеваем» 
котлеты обратно на косточ-

ки, при этом немного сыра 
кладем в середину, при-
даем форму голени. Пани-
руем сначала в муке, обма-
киваем в яйцо, обваливаем 
в сухарях. Запекаем в ду-
ховке на смазанном расти-
тельным маслом противне 
до румяной корочки.

Приятного аппетита!

Ингредиенты
Мука – 280 г
Яйцо – 1 шт.
Молоко – 150 мл
Масло сливочное – 40 г
Масло растительное – 
2 ст. л.
Дрожжи сухие – 11 г
Сахар – 160 г
Соль – 0,5 ч. л.
Брусника – 140 г
Крахмал кукурузный – 
2 ст. л.

Приготовление
– Все ингредиенты для 

пирога должны быть ком-
натной температуры. Рас-
тапливаем сливочное мас-
ло, даем ему остыть. В это 
время дрожжи соединяем 
с чайной ложкой сахара, 

вливаем теплое молоко, 
хорошо перемешиваем 
и оставляем на двадцать 
минут, чтобы подошли. От-
дельно в миску разбиваем 
яйцо, добавляем соль, 100 
грамм сахара, взбиваем 
венчиком. Затем отправ-
ляем туда же дрожжевую 
смесь, размешиваем и 
вливаем всё в заранее про-
сеянную муку. Ставим в 
теплое место на полтора 
часа. Форму смазываем 
растительным маслом. Де-
лим тесто на две неравные 
части, большую раскатыва-
ем, выкладываем в форму, 
формируя бортики. Для на-
чинки бруснику перебира-
ем, промываем и подсуши-
ваем. Добавляем крахмал, 

чтобы ягодный сок не вы-
тек во время выпекания, 
и 60 грамм сахара, пере-
мешиваем. Распределяем 
по заготовке. Оставшееся 
тесто раскатываем, делаем 
красивые надрезы и на-
крываем начинку. Края за-
щипываем.

Взбиваем яйцо с не-
большим добавлением 
молока – для блеска, и 
смазываем пирог. Даем 
ему 10 минут подойти и 
отправляем в духовку. Че-
рез 20-30 минут (в зави-
симости от свойств печи) 
пирог готов.

Пирог «Юбилейный»

Голени куриные с сыром
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2–3 ноября
г. Муравленко 
ТЦ «КЕДР», 2 этаж
ул. Ленина, 64а

ТОТАЛЬНАЯ 
ЛИКВИДАЦИЯ 

ТОВАРА*

ШУБЫ -50 % **
НОРКА от 65 000 до 85 000 руб.
МУТОН от 15 000 до 30 000 руб.

ПАЛЬТО от 5 500 руб.
ИЗ ШЕРСТИ АЛЬПАКА

* В связи с закрытием торговой деятельности РАСПРОДАЕМ ВСЁ!

** Скидки на некоторые модели шуб до 50 %, подробности у продавцов-консультантов

2020 г.

CMYK

 #нашиуслуги

 #торговыйряд

РЕКЛАМА


